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令和３年  

 

第１回教育委員会 会議録 
 

１  日 時 令和３年 1 月２６日（火）  

午前 10 時 00 分～午前 11 時 55 分  

２  場 所 尾花沢市学習情報センター悠美館  ハイビジョンホール  

３  出席委員  教育長         五十嵐   健  

教育長職務代理者    東海林   衡  

委  員         森  山  千  洋  

委  員         鈴  木  瑞  穂  

        

４  出 席 者 こども教育課長     坂  木  良  一  

教育指導室長      髙  橋  和  哉  

社会教育課長      五十嵐  満  徳  

教育相談専門員     森  山   仁  

こども教育課長補佐   鈴  木  正  樹  

 

会議次第 
 

１  開 会 

２  議事日程  

 日程第１  前回議事録署名  

 

日程第２  会議録署名委員の指名  

 

日程第３  各課の報告  

            

日程第４  議第１号  市議会の議決を経るべき事案に係る市長への意

見の申出について  

          令和３年度当初予算要求等について  

 

日程第５  その他  

 

３  閉 会 
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会議録 
 

１  開  会   教育長  

 

・教育長  

 皆さん、おはようございます。  

 ただいまから、令和３年第１回教育委員会を開催いたします。  

 それでは、議事日程に従いまして議事を進めてまいりますので、暫時

の間、ご協力をお願いいたします。  

 

 

２  議  事  

 

日程第１  前回会議録の承認  

 

・教育長  

 はじめに、日程第１、「前回会議録の承認について」を審議いたしま

す。先にお渡ししました「前回の会議録」について、ご質問、ご意見が

ありましたらお願いいたします。  

 

（「ありません」と言う者あり）  

 

よろしいようですので承認することとし、会議録への署名を行いたい

と思います。よろしくお願いします。  

 

－  令和２年第１１回会議録署名委員による署名  －  

 

以上で会議録の承認を終了します。  

 

日程第２、会議録署名委員の指名  

 

・教育長  

 次に、日程第２、会議録署名委員の指名を行います。  

 

会議録署名委員は、尾花沢市教育委員会会議規則第１８条第２項の規

定により、１番  東海林衡  委員、３番  森山千洋  委員を指名いたしま

す。よろしくお願いします。  

 

日程第３  各課の報告事項  

 

・教育長  

 つぎに、日程第３、報告事項でありますが、各課長から報告をお願い

いたします。  
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 こども教育課長    資料に基づき説明する  

 

 社会教育課長     資料に基づき説明する  

 

・教育長  

以上で報告を終わりますが、ご質問はありませんか。  

 

日程第４  議事  

 

 ないようでしたら、次に、日程第４、議第１号「市議会の議決を経る  

べき事案に係る市長への意見の申出について  令和３年度当初予算要求  

等について」を議題といたします。  

 

提案理由の説明を求めます。  

 

・こども教育課長  令和３年度当初予算概要説明  

 

・社会教育課長説明  令和３年度当初予算概要説明  

 

・教育長  

これより質疑に入ります。ご質疑ありませんか。  

 

・委員  

 小学校の漢字検定助成事業ということですが、現在、英検は中学校で

行っていますが、小学校での英検は無理でしょうか。小さい頃からトラ

イしてもいいのではないでしょうか。  

 

・教育指導室長  

 検討しましたが、問題を見ますと算数検定については、かなり難しい

という実感でした。英語検定については、今やっている小学校の英語

は、「話す」ことを中心に行っており、英検に目を向けると「書く」指

導になってしまいます。両立を考えた時にどっちつかずになってしまう

可能性があります。個人的に勉強してなんとか合格に向けて努力できる

ということを考えた時に、漢字に目を向けてスタートさせて、検定に向

けて意欲を高める意識づけをつけたい。そして中学校では、英検という

ことでつなげていきたい。はじめとしては、漢字検定が相応しいという

ことで設定したところです。  

 

・委員  

 図書購入費は、毎年５ ,０００千円程度の予算で購入しているのか。  

 

・社会教育課長  

 昨年度と比べれば今年度から増額しております。  
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・委員  

読み聞かせで尾花沢小学校に毎月行かせていただいていますが、図書

館に読み聞かせの絵本を選びに来ているが、人気の絵本がなかなか見当

たらないこともあるようです。毎回同じ本というわけにもいかず、毎回

購入するのも大変ですので、読み聞かせボランティア団体に本の要望を

聞いてもらいたい。  

 

・社会教育課長  

図書館でもリクエスト本ということで、市民の方からのリクエストに

応えて購入しております。審査もありますが、ぜひ、リクエストしてい

ただきたい。  

 

・委員  

 各地区の地域づくり負担金について、これまで１地区１，２００千円

となっていたが、補助のやり方が変わるのでしょうか。地域のアイデア

をいかした方がいいと思いますが、使いづらくなるのではないかという

懸念がある。どういう形に見直しなるのでしょうか。  

 

・社会教育課長  

昨年から各地区座談会を開催してきましたが、市民の方々から多くの

ご意見を頂戴してきました。地域づくりについては、各地区公民館でも

行ってきましたが、定住応援課にも地域支援係があり、支援を行ってい

ます。市民からすれば、地域づくりの制度が２つあるのでわかりづらい

という意見をいただいています。各地区公民館が主体となって地域に支

援すべきということを踏まえまして、定住応援課の予算を増額しまし

た。各地域が自主的に活動したい場合に、使いやすい助成制度に変えて

きたいと考えています。各地区公民館で審査会を開催し、各地区公民館

長の権限で進めていきたい。各地区には集落公民館がありますが、本町

地区には集落公民館を持っていない地区もあります。また、集落公民館

の維持費に対する支援をお願いしたいという市民の要望もあり、集落公

民館の改修事業を５割から７割補助に増額しましたが、令和３年度から

は光熱水費の基本料金の支援もしていきたいということで予算要求して

おります。座談会から見えてきた課題の一つで、免許を返納した方の高

齢者の足の確保に対する支援として、各地区公民館事業に参加するため

の足の確保として、各地区公民館にバスやタクシーの借り上げ料を要求

したところです。集落が自由に使えるような助成制度に変えていきたい

と考えております。  

 

・委員  

 花笠マラソン大会やラングラウフ大会は、県内在住の方に限るのか。  

 

・社会教育課長  

 花笠マラソン大会の来年度の申し込みを行っておりますが、県内限定

の申し込みにしております。５月３日は徳良湖築堤 100 周年記念大会と
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なりますが、参加者も減るためこれまで同様の大会になるのではと考え

ています。ラングラウフ大会についても県内限定となります。  

 

・教育長  

その他ないでしょうか。  

質疑もないようですので終結いたします。これより議第１号を採決い

たします。本案を原案のとおり決するにご異議ありませんか。  

  

（異議なしの声）  

  

・教育長  

 ご異議なしと認めます。よって議第１号は原案のとおり決しました。  

 

以上で、本会に附議されました議案の審議が終了しました。  

 

日程第５  「その他」  

続いて、日程第５  「その他」でございますが、何かありませんか。  

 

・教育長  

 学校統合に係る教育委員会方針について説明  

 

・森山専門員  

 教育相談活動、スマイルホームの利用状況について説明  

 

・教育指導室長  

 山形県中学校スキー全国中学校スキー県代表選考会の結果について  

 

３  閉 会 

 

・教育長  

 他になければ、これで令和３年第１回教育委員会を閉会いたします。

大変ご苦労様でした。  

 

                      午前１１時５５分閉会  

 

         会議録署名委員  

 

  １番                   

 

 

              ３番                  


